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    如今，来体博会参观交流，已成为

不少申城体育从业者与健身爱好者的
“常规操作”，而经过 5年的积累与磨

砺，这个国内规模最大的体育用品博览

会，正变得越来越“个性化”，这三个字
也成了本届体博会台前幕后，被提及次

数最多的词汇。
“很多人可能不相信，参与这次体

博会的工作人员，其实只有十五六个。”
罗杰的话，着实让记者吃了一惊，尽管

前几届体博会都在业内留下了良好的
口碑，但这样稀少的人手配置，如何让

参展商安心？对于这个问题，罗杰笑着

回答：“深入了解他们的需求，然后提供

个性化的定制服务。”他透露，从上届体
博会闭幕那天起，工作组便开始了今年

的筹备工作，“我们一天里会接到上百
个电话和邮件，最主要的任务，就是记

下对方的需求，随后再分门别类，制定
不同的处理方案。”在以体育健身装备

为主的 4?展馆，每个展位都有自己的

特色，足篮排的激情、乒羽的灵动、路跑
和骑行的休闲、康复的舒缓……个性

化，给体博会带来新的亮色。
不仅是展位布置，各家展商带来的

产品，也充满个性。从 2000年起便成为

奥运会器材供应商的红双喜，此次带来

了不少“宝贝”。去年备受好评的庞博特
机器人再出江湖，在展台中央与乒乓爱

好者切磋技艺，挥拍前，工作人员会根
据情况，调节“庞指导”发球的速率与强

度，以给出最好的体验。同时，红双喜为
东京奥运会定制的比赛用球，也在体博

会上首发，与往年的器材相比，这颗小

小的银球上，带有奥运和品牌两个标
识，在比赛中可能给观众带来不一样的

观感，充满个性的设计，让不少参观者
争相留影，他们也成为第一批目睹东京

奥运比赛用球真容的幸运儿。

新人成长 老将弥坚
女子围甲上海两队惊艳成绩背后

    昨天在上海奉贤区青溪老街南园，第九

届中信置业杯女子围甲联赛结束第一阶段东
方美谷站的比赛。上海两支队伍主场作战，交

上出色的成绩单：中环集团队开赛取得 6连
胜，以 12分在积分榜领跑，首次征战围甲的

清一队在前两?失利的情况下迅速提升，后 4

?连胜，包括扳倒七冠王江苏致远队，积分榜

上冲入前三。

中环集团队首?就以 2比 1将卫冕冠军
浙江体彩队挑落马下，老将芮乃伟九段逆转

潘阳三段，小将唐嘉雯三段击败汪雨博四段。
之后，一老一小两名棋手保持良好状态，带领

中环集团队以全胜战绩结束第一阶段联赛。
对中环集团队的表现，上海围棋队主教练刘

世振七段很惊喜：“芮乃伟九段很不容易，有
几盘棋都是在不利的局势下逆转。小将唐嘉

雯之前国家队选拔赛下得不理想，我还担心

她联赛的表现，结果证明她心态调整得不错，

6盘棋的内容都很好。”
女子围甲成立以来，上海队以世界冠军

芮乃伟和中生代棋手唐奕为班底征战至今，
成绩稳定，却一直屈居江苏队之后无缘冠军。

去年围甲江苏队成绩起伏，但大好机会下，浙
江队后来居上夺走了冠军。如今女子围甲调

整为一队三台，第一阶段中环集团队是唯一

全胜的队伍，能取得这样的突破，得益于上海
棋院积极探索各类模式，大力培育后备人才。

2004 年出生的唐嘉雯出自清一围棋道场，
2019年代表上海摘得全国智运会女子快棋冠

军，她的加盟，为中环集团队注入新的力量，
围甲首阶段，被她挑落的强敌包括国手周泓

余六段。刘世振说：“通过围甲平台的锻炼，唐
嘉雯的进步有目共睹，虽然她的棋还不够成

熟，在判断和经验方面仍有欠缺，但有充分的

上升空间。而且，这次联赛，她作为队员也表

现出强烈的责任感。”

和中环集团队占据榜首相比，清一队在
围甲的亮相更惊艳。6?战罢，这支升班马排

在积分榜第三，与七冠王江苏致远队同积 8

分。刘世振透露：“清一队前两?棋还让人有

些担心，但之后队员好像变了个人，比如老将

鲁佳愈战愈勇。赢棋后，队员的信心上来了。”

清一队去年升上围甲，为了打好顶级联
赛，队伍引入上海籍的张子涵三段以及聂卫

平弟子、全国建桥杯和世界女子擂台赛冠军
鲁佳三段，聘请外援、韩国目前等级分第四的

曹承亚三段，再加上自己培养的年轻棋手、去

年冲甲功臣张梦瑶初段，众志成城，成为围甲
赛场一匹黑马。第 5?，清一队遭遇七冠王江

苏致远队，在一台张梦瑶速败於之莹六段后，
二台的张子涵和三台的鲁佳分别擒下尹渠二

段和王晨星五段，为队伍赢得重要的胜利。清
一队领队胡煜清表示，比起排兵布阵，主要还

是队员发挥得好：“鲁佳和张子涵是实力担

当，小将张梦瑶面对国内女子第一人兢兢业
业拼搏，虽最终不敌对手但表现已足够出色，

相信通过围甲的磨练，小将终将不断成长。”
首席记者 金雷

    除了申城企业一如既往的积极参

与，本届体博会上还出现了不少“新奇”
的场面。从开幕式前一天至今，广

东、成都、德州等地区先后举办以
体育产业及体育博览会为主题的

招商和洽谈，体育展会和体育产业
的发展，有望在未来为相关区域带

来新活力，而上海的成功经验，给

有志者带来了借鉴。
“国际化、开放和包容，是上海

最大的优势，也给体育产业的发
展，提供了机遇。”罗杰
回忆，去年，体博会曾因

为“四叶草”的一层被提
前预定而转战其他楼

层，一年过去，申城可观
的产业潜能和各方支

持，让体博会成了坚持下来的那一个，

“说实话，展览是受疫情冲击比较大的
行业，但我们不仅能持续，还扩大了展

厅的范围，这样的经历，是一笔宝贵的
财富。”

有意思的是，即将在 11月开幕的
广东省体博会，此次特意把新闻发布会

的地点定在上海，希望能从申城相对成

熟的办展模式中“取得真经”。
明年，体博会将暂别申城，在厦门

开启新的征程。谈及这五年的经历，罗
杰感慨良多，“我们刚来上海（办体博

会）的时候，就把打造一个国际性的体
育展会品牌作为目标，现在我觉得也达

到了。”事实上，他们不仅达了标，更获
得了许多超出预想的收获，“我印象里

有很多外国的参展商，来上海参加过体

博会之后，韩国的、中国台湾的类似展

会就不去了，因为规模和影响力有差
别。”在罗杰看来，除了展会品牌，体博

会的另一大惊喜，是让国内体育产业有
了走出去的机会，“以前说到体育服装，

总是外国那几个，现在不一样。不少国
内厂商通过体博会找到了发展路径，带

动了产业发展，也激发了消费热情，这

些都是很好经验和给未来的借鉴。”说
着说着，他语气中透出不舍之情。

虽然明年体博会要暂时和上海告
别，但这五年的时光和经历，会一直留

在所有体博会参与者的心里，待到将来
重逢时，相信申城、体博会和国内的体

育产业，都会以更好的面貌，不断稳步
前进。

本报记者 陆玮鑫

个性化成趋势

打造国际品牌

    近日，第
39 届中国国
际体育用品博

览会（以下简称体
博会）正在上海国
家会展中心热闹举
办，近 1300家参展
商在 15 万平方米
的展区内争相“出
招”，让初夏的“四
叶草”里，燃起一道
体育之火。

已在申城连续
举办 5 届的体博
会，每年都会带来
不少惊喜。作为明
年转战厦门前的暂
别演出，本届展览
自然也少不了新花
样，正如中国体育
用品业联合会副主
席兼秘书长罗杰所
言：“每年体博会，
我们都希望让所有
参与者感受到产业
的快速发展，看到
全新的机遇。暂别
上海前，更希望能
留下特别的记忆。”
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